

あれから10年

平成17年9月6日大水害

>32<

旧安賀多橋の橋桁付近まで迫った濁流。災
害はいつ襲ってくるか分からぬ (平成17
年9月6日午前7時50分ごろ)

多くの市民が来場して防災への心構えを新
たにした「のべおかの防災・減災を考える
シンポジウム」(延岡市野口記念館)

パネルディスカッション 「災害の教訓を生かす 自助・共助・公助」

【杉尾】最後に、これ
までの意見を踏まえ
て、私の方でちょっと
まとめさせていただき
たいと思います。

お話をありましたよ
うに、ハード整備は行
政のほうで肅々と進め
られているということ

が分かります。それか
ら、ソフト対策も、台

風14号の災害で得た教
訓を踏まえて、各機関

がいろいろと講じてい
るということが分かり
ます。

ただ、近年の異常な
気象状況を踏まえる

と、堤防の整備とか、そ
河道の掘削とか、そ
いつたハード整備だけ

個人で行動するのでは
なくて、地域の中で協
力しながら助け合うこ
とが大切だうと思
います。

行政機関は、住民の
皆さんの安心・安全を
確保するために防災・

パネリスト

首藤正治(延岡市長)

岡師雄一(宮崎県県
士整備部長)

大塚法晴(元延岡河
川国道事務所長)

森川幹夫(九州地方
整備局河川部長)

猪狩信浩(NPO法
人宮崎県防災士ネット
ワーク理事長)

福島宏一(元延岡市
消防団長)

木流区長)

亀長馨(元北方町川
消防団長)

川の観点からは、地域の
活動が活発に行われて
いますので、住民の皆
さんは、早めに行動
すること、それから、
個人で行動するのでは
なくて、地域の中で協
力しながら助け合うこ
とが大切だうと思
います。

ただ、近年の異常な
気象状況を踏まえる

と、堤防の整備とか、そ
河道の掘削とか、そ
いつたハード整備だけ

このからはソフトの充実を

行動早く、個人ではなく地域の中で

防災・減災を考える
シンポジウムからー

黒田智寛

